

電動アルミシャッター
安心の静かさ。 ごせんさま
御前様
文化シャッター
0120-8817-39

やっぱり 創造技術

モノづくりを大切にします

JIJ web <http://www.jij.co.jp/>
THE JAPAN INDUSTRIAL JOURNAL

2003年は創刊70周年

購読お申し込みは 0120-25-4946

主な記事

ベンチャージャストンがガス不要の連続噴射スプレー③
環境特報「自動車リサイクル法」が今国会で成立への

決断力「吉田秀雄氏(電通)」スター

坂戸工作所①

日本経済を支える約四百八十三万社にのぼる中小企業。近年は取引先の大企業での事業再構築や長引く景気低迷の影響を受け、受注が減少し、かつての活力を失いつつある。

しかし、こいつした中でも独自技術に磨きをかけ、創意工夫で元気一杯の経営を続ける中小企業が全国各地には沢山ある。このシリーズではそんな元気印の中小企業経営者に密着し、元気の秘密を聞く。

第一回はビルなど建物の解体工事現場で活躍する油圧式解体機のトップメーカー、坂戸工作所（本社・千葉市花見川区）の巻。

A black and white portrait of a middle-aged man with short hair, wearing glasses and a light-colored shirt. The image is framed by a circular border.

大野靖志の「元気がいい」

ビルや大型構造物の解体工事に欠かせない油圧解体機。油圧ショベルの油圧送管装置を動力源に、ベンチやさみの形をしたアタッチメントでコンクリートや柱、床などを破碎する。坂戸製作所が世界ではじめて製品化した。その後、大手メーカーが相次いで参入したが、同社の国内シェアは三五%にも達する。わが国では二十年ほど前から普及が始まったが、海外での普及はある事件がきっかけとなつた。

油圧解体機誕生①



じ、73年取締役千葉工場長。80年2月、父、正四郎氏の死去に伴い代表取締役に就任。全国工場団地協同組合連合会会長のほか千葉鉄工業団地協同組合理事長、千葉商工中金会会長、千葉市産業振興財團評議員など公職多数。58歳。



阪神大震災復旧工事で大活躍

上で喜び抱き合つた。やがて高さ二尺、厚さ三〇センチ、中に鉄筋を組みこんだ逆U字型のコンクリート製「壁」があちこちで壊れ始めた。最初、市民たちはハンマーや石で壊していたが、どこからかトラクターが、油圧ショベルの先端部にいろいろなアタッチメントを付けた油圧解体機が持ちこまれた。なかでも破壊力を発揮したのが油圧解体機だった。コンクリートを少しありで割ることができるのである。

油圧解体機は、壁の上部を（パクラ）という商品名がつかむと引きちぎるようになつた。書かれていた。「パクラ」の名前は一躍世界中に知られることが出来た。

《坂戸工作所》
社長=坂戸誠一氏
住所=千葉市花見川区
電話番号=043・259・0131
業種=解体機械製造業
資本金=5720万円
設立=1945年4月
従業員数=30人
年間売上高=1億円

て商品化した油圧解体機が、當時、歐州には商社を通じて四十台近くが輸出されていた。それまでどこで、どう使われていたのかよくわからなかつた「バラ」だが、なんとベルリンの壁壊しの現場に登場したのである。

阪神・淡路大震災後の復旧工事現場、ビルの解体には多くの油圧解体機が活躍した。

機はいまではビルなどの建物の解体作業に欠かせない。七年前の一九九五年一月七日早晩、約六千三百人の尊い人命を奪つたあの忌々しい阪神・淡路大震災。その復旧工事では二次災害につながりかねない危険な建物、崩れ落ちて道路をふさいだ建物の解体に活躍した。

コンクリートをパック食う機械から、「パクラ」と名づけられた坂戸は、これで海外からも注文がくると確信した。案の上、テレビを見た世界各地の建設、解体業者から「パクラを売って欲しい」「販売代理店契約を結びたい」という問い合わせが殺到した。

坂戸が「パクラ」の原点となる欧洲製のレンソガ壞し機を東京・晴海で開かれていた建設機械展で見つけ、父親に頼み込んで一台購入、これをベースに油圧解体機を商品化してから十二